

Reagan Envía Ayuda a El Salvador por Sismo



POSITIVA JORNADA DE PRE-CUMBRE. — Reikiavik, octubre 12. — El Presidente norteamericano Ronald Reagan y el líder soviético Mikhail Gorbachev, concluyeron la reunión pre-cumbre con ánimo optimista. Ambos líderes rehusaron dar detalles de lo tratado. (Reuter).

REIKIAVIK, octubre (UPI).— El Presidente Ronald Reagan prometió hoy al Duque de Aquino que el Gobierno de Estados Unidos "ayudará en toda forma posible" a El Salvador, afectado el viernes por fuertes sismos.

"Me entristeció escuchar del terremoto que sacudió a El Salvador", dijo Reagan en una carta enviada a Duarte. "Usted puede estar seguro de que mis pensamientos están con usted y sus compatriotas en este momento trágico".

"Por favor acepte nuestra promesa de ayudar en cualquier forma que podamos. He instruido a todas las agencias del Gobierno de Estados Unidos para que proporcionen la asistencia adecuada. Por favor, recuerde que nosotros haremos también, todo lo posible por ayudar".

El vocero de la Casa

Blanca, Larry Speakes, dijo que la Embajada de Estados Unidos en El Salvador estima que unas 250 personas habrían muerto a consecuencia de los dos sismos, que afectaron la capital salvadoreña y provocaron graves daños derribaron líneas eléctricas, destruyeron tuberías de agua y bloquearon rutas.

La Embajada, dijo Speakes, intenta determinar la situación de los 2,000 estadounidenses registrados en esa misión diplomática. Se aconsejó a los nor-

americanos que permanezcan en sus casas, debido a los "graves daños" en el edificio de la Embajada, dijo Speakes. Las operaciones de socorro se trasladaron a la residencia del Embajador Edwin Corr.

Corr, agregó, Speakes, ha declarado un desastre que automáticamente libera 25,000 dólares en asistencia inmediata a El Salvador, un firme aliado de Estados Unidos en América Central que recibe cuan-

—Favor pase a la página 18.

Centro América Envía Ayuda a El Salvador

GUATEMALA, de octubre (AP).— El Vicepresidente Roberto Carpio Nicolle, quien ejerce las funciones de Presidente, porque el titular Vinicio Cerezo Arévalo está en gira por Europa, envió al Presidente salvadoreño, José Napoleón Duarte, sus "muestras de pesar a nombre de pueblo y gobierno de Guatemala".

Carpio Nicolle recordó la "pronta y eficiente ayuda procedente de El Salvador cuando Guatemala sufrió los embates de la naturaleza el 4 de febrero de 1976".

RECOLECTAN VIVERES

La emisora "Fabulosa" de Guatemala inició una colecta de viveres y ropa para auxiliar a los damnifi-

cados del terremoto.

"Esperamos que todos los guatemaltecos ayuden a los hermanos salvadoreños ahora en desgracia y les devolvamos todo lo que nos dieron durante el terremoto ocurrido en Guatemala en 1976, que dejó más de 30,000 muertos", dijo una fuente de la radiodifusora.

ENVIAN 200 BOMBEROS

GUATEMALA, octubre 12. (UPI).— El gobierno de Guatemala envió ayuda a El Salvador, incluyendo 200 bomberos que colaborarán en las labores de rescate de las víctimas del sismo registrado la mañana del viernes en la capital salva-

—Favor pase a la página 18.

Sismo en El Salvador Cumple Predicción Hindú

NUEVA DELHI, octubre (UPI).— Los sismos que devastaron partes de San Salvador casi cumplen una predicción hecha por un ingeniero indio, que asegura que puede predecir desastres naturales usando antiguas escrituras hindúes.

En una reciente entrevista, el ingeniero Nanda Kumar Agarwal dijo que para el ocho de octubre habría "altos niveles de energía" que provocarían un desastre natural en algún lugar

del mundo, como un terremoto, un tifón o una erupción volcánica.

Agarwal citó a México como una de las áreas posibles de desastre, junto a Chile, Turquía, Yugoslavia, Japón, China, India e Indonesia.

La ciudad de San Salvador, capital de El Salvador en América Central, fue sacudida por un terremoto y varios temblores, a sólo 400 kilómetros de México, ma-

—Favor pase a la página 31



E.U. ENVIA AYUDA A EL SALVADOR. Reikiavik, Islandia, octubre 12. — El Pde. norteamericano Ronald Reagan envió un mensaje de condolencia a El Salvador. Dijo envió ayuda urgente de \$25,000. Asimismo, envió mantas, equipo médico y otros suministros. (Reuter).

Thatcher Urge a Partido Trabajar por Comicios 88

BOURNEMOUTH, Inglaterra, octubre (UPI).— La Primera Ministra Margaret Thatcher criticó hoy la política sobre armamento nuclear del opositor Partido Laborista y urgió a los miembros de su partido conservador a trabajar para "ganar en los próximos comicios".

Thatcher habló por 27 mi-

—Favor pase a la página 31

Transferencia Ilegal de Tecnología a Bloque Este

WASHINGTON, octubre (UPI).— Se estima que computadoras especializadas, valoradas en unos 11 millones de dólares, fueron llevadas subrepticamente al bloque soviético, en una de las transferencias ilegales más grandes de alta tecnología norteamericana al bloque Este, dijeron funcionarios de Estados Unidos.

El equipo fue entregado

Terrorista Mata a Diplomático Alemán

BONN, Alemania Occidental, octubre (UPI).— Un terrorista hirió fatalmente a un alto funcionario de la cancillería alemana occidental frente a su casa, dijeron funcionarios de justicia.

Gerold von Braunmühl, jefe del departamento político de la Cancillería, fue muerto cuando salía de un taxi frente a su casa en un suburbio de Bonn a eso de las 9:45 de la noche del sábado, dijo la policía.

Un hombre disparó cuatro veces contra el diplomático y huyó con un cómplice en un carro rojo, añadió.

La facción del ejército rojo, un grupo terrorista

hace pocas semanas a Alemania Oriental, en dos embarques separados por medio de Austria, y las autoridades de Estados Unidos creen que "es muy alta la probabilidad" de que ese material vaya a dar a la Unión Soviética.

En los embarques no se violó ninguna ley, pero el traslado de material de alta tecnología al bloque soviético perjudica los intentos de Estados Unidos de negar el uso al bloque Este de computadoras avanzadas que puedan tener aplicaciones militares, dijeron funcionarios norteamericanos en Washington y Viena.

Añadieron que las em-

—Favor pase a la página 31

E.U.-URSS Completan 1ª Jornada de Pre-Cumbre

REIKIAVIK, octubre (UPI).— El Presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, y el líder de la Unión Soviética, Mikhail Gorbachev, en su segunda reunión cumbre, mantuvieron hoy cuatro horas de conversaciones sobre armamentos y en procura de fijar la fecha para un próximo encuentro en territorio estadounidense.

de colores pastel en la bahía Faxa cuando terminó la segunda sesión. Las lluvias intermitentes, el granizo y los vientos del Atlántico Norte se alternaron con arcosiris que surcaron el cielo sobre la capital de Islandia, cuando el sol resplandeció entre las nubes.

Caía ya la noche cuando los jefes de las dos superpotencias concluyeron su segunda sesión de dos horas

en la casa Hofdi, una residencia ceremonial que, según se dice, está habitada por un fantasma que ocasionalmente saquea el gabinete de licores.

Las conversaciones, calificadas como informales y con el propósito de reducir las discrepancias antes de una reunión cumbre en Estados Unidos, debían cubrir

—Favor pase a la página 18.

El Salvador Recibe Ayuda Internacional

MEXICO, octubre (AP).— El gobierno mexicano envió a El Salvador un avión con un grupo de médicos y equipo de emergencia, anunció la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Un comunicado dijo que en el vuelo iban además siete toneladas de medicamentos y alimentos.

CICR

GINEBRA, octubre 12 (AP).— La Cruz Roja Internacional dijo hoy que envió por avión 13 toneladas de tiendas, mantas y botiquines de primeros auxilios desde Panamá a San Salvador, para ayudar a las víctimas del terremoto del viernes.

Dos delegados centroamericanos viajaron además en el avión alquilado, para estudiar las necesidades de las víctimas y los daños causados, dijo una declaración de la Sociedad de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja.

COLOMBIA

BOGOTÁ, octubre 12 (UPI).— El presidente colombiano Virgilio Barco Vargas "recibió compungido" la noticia sobre la tragedia registrada en El Salvador, cuando varios sismos sacudieron a gran parte de su capital, causando numerosas víctimas y graves daños materiales.

El Canciller de Colombia, Julio Londono Pare-

des, dijo que "el Presidente estaba compungido por la desgracia que había caído sobre la capital de El Salvador".

Londono dijo que tanto el embajador Humberto Gómez como el cónsul Cristian Visbal y los demás miembros de la representación diplomática, se hallaban fuera de peligro.

El canciller expresó que igualmente la gran mayoría de la colonia colombiana residente en El Salvador, unas 80 personas, no fue afectada por la tragedia causada por las ondas sísmicas y que destruyeron varias edificaciones en San Salvador.

Londono dijo que a través de la Secretaría General de la República, se coordinará el envío de ayuda a El Salvador.

VENEZUELA

CARACAS, octubre 12 (UPI).— El presidente Jaime Lusinchi envió desde Lisboa, donde se encuentra en visita oficial, instrucciones precisas, para que se ofrezca en nombre del gobierno venezolano toda la ayuda disponible a los damnificados del terremoto en El Salvador, anunció esta noche el Palacio Presidencial.

"La cancillería venezolana ha estado en permanente contacto con la Embajada de El Salvador en nues-

—Favor pase a la página 18.